

→ Méditer l'acclamation et l'évangile de cette messe m'a fait voir la Loi de la Première Alliance, comment la tradition des hommes l'avait déformée... et comment Jésus l'a reformulée en Loi Nouvelle

Acclamation (cf. Jn 13, 34)

→ L'évangile selon Saint Jean nous fait entendre un commandement "nouveau"...

Alléluia. Alléluia.

Je vous donne un commandement nouveau, dit le Seigneur :
« Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés. »

→ "Nouveau", car plus universel : il ne s'agit plus seulement d'aimer le "prochain", mais tous les autres disciples, comme moi, de Jésus...

Alléluia.

→ "Nouveau", aussi, car d'abord été aimés par Jésus, nous sommes invités à faire comme Lui !

Évangile (Mt 5, 43-48)

« Aimez vos ennemis »

→ La liturgie du jour nous donne à méditer les six derniers versets du chapitre 5 de l'évangile selon Saint Mathieu, où Jésus annonce la Loi Nouvelle, celle de l'amour

En ce temps-là, Jésus disait à Ses disciples :

⁴³Vous avez appris qu'il a été dit :

"Tu aimeras ton prochain et tu haïras ton ennemi."

→ Comme on le voit bien ici, la tradition des hommes a déformé le commandement biblique !

¹⁷Tu ne haïras pas ton frère dans ton cœur. Mais tu devras réprimander ton compatriote, et tu ne toléreras pas la faute qui est en lui.

¹⁸Tu ne te vengeras pas.

Tu ne garderas pas de rancune contre les fils de ton peuple.

Tu aimeras ton prochain comme toi-même.

Je suis le Seigneur.

Lévitique
19

⁴⁴Eh bien ! moi, je vous dis :

Aimez vos ennemis, et priez pour ceux qui vous persécutent,

⁴⁵afin d'être vraiment les fils de votre Père qui est aux cieux ;

car Il fait lever Son soleil sur les méchants et sur les bons, Il fait tomber la pluie sur les justes et sur les injustes.

→ Du coup, Jésus va plus loin : nous sommes invités à aimer jusqu'à nos ennemis !

⁴⁶En effet, si vous aimez ceux qui vous aiment,

quelle récompense méritez-vous ?

Les publicains eux-mêmes n'en font-ils pas autant ?

⁴⁷Et si vous ne saluez que vos frères, que faites-vous d'extraordinaire ?

Les païens eux-mêmes n'en font-ils pas autant ?

⁴⁸Vous donc,

vous serez parfaits comme votre Père céleste est parfait.

→ L'enjeu ? Simplement d'être vrais quand nous disons "Notre Père qui es aux cieux..." !

→ Sachant et voyant combien il est aimé, le chrétien est invité à aimer plus que les autres... il est invité même à désirer parvenir à la perfection de Dieu Lui-même !

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Mission impossible ? avec nos seules forces humaines, bien sûr !

→ Mais avec l'aide de la grâce du Seigneur, tout devient possible !

Priez sans cesse pour les autres hommes. On peut espérer qu'ils viendront à Dieu. Mais qu'au moins votre exemple leur indique la voie. À leur colère, opposez votre douceur ; à leur arrogance, votre humilité ; à leurs blasphèmes, vos prières ; à leurs erreurs, la fermeté de votre foi ; à leur violence, votre sérénité, sans chercher à rien faire comme eux. Montrons-leur par notre bonté que nous sommes leurs frères. Essayons d'imiter le Seigneur. Qui a souffert l'injustice plus que lui, a été dépouillé et rejeté ? Dans une pureté et une tempérance parfaites de chair et d'esprit, demeurez en Jésus-Christ. C'est seulement dans le Christ que nous entrons dans la vie véritable. En dehors de lui, rien de valable ! Rien ne surpasse la paix ; elle triomphe de tous les assauts que nous livrent nos ennemis. Aujourd'hui, il ne suffit plus de professer la foi ; il nous faut montrer jusqu'à la fin de quelle force elle nous remplit. ★ Saint Ignace d'Antioche (v. 35-v. 110), évêque et martyr